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ВОПРОСЫ, КАСАЮЩИЕСЯ ВСЕХ

Ф е вр а л ьско е  заседание ученого  Совета и н сти тута  бы ло посвящ ено 
утвер ж д ен и ю  ко нтр актной  систем ы , о б суж д ен и ю  временного п о лож е 
ния, с которы м  в ы ст у п и л  проректор по учебн ой  работе доцент В. Е. 
К у л а е в . Ж и во й , заин тер есован ны й со сто ял ся  разговор. Н а  вопросы  от
вечали  д окладчик и  ректор  проф ессор В . Я . Н и китин .

В  с вязи  с  началом действия  контр актной  си с тем ы  решено в у ста в  в у за  
вн ести  изменения.

Вним ательно  прослуш али  п р и с утствую щ и е  отчет проректора по ф и 
нансам  В. С ..Яковенко об итогах работы  за 1992 год и сообщ ение о смете 

на 1993 год.
В  прошедшем году из необходимых 165 млн. руб. бы ло вы д елено  

то лько  138 млн. руб. О б ъем  ф инансирования по сравнению  с  1991 годом 
возрос в 12 раз, а фонд заработной платы  ув е л и чи л ся  с 5 до 28 млн . руб., 
т. е. менее чем  в 6 раз, стипен д и альны й  ж е  фонд —  в 8 —  10 раз. Н а  
уд еш евление питания бы ло  вы д елено  5 м лн . руб., а затрачено  10 млн. 
руб. Э то  стало во зм о ж н ы м  благодаря за кл ю чен н ы м  договорам с  х о зяй 
ствам и на ча сти чн ую  оп лату за  обучение студ енто в  и экон ом и и  стипен 

диального фонда.
Н а  1993 год с  уче том  и н ф ляц и и  объем ф инансирования д о лж ен  бы ть 

0,6— 1 миллиард рублей. Н о  в связи  с  тем, что  не у твер ж д ен  государст- 
И1-1Ш 1.Ш бю д ж ет России, главка, ф инансирование б уд ет вестись  частям и .

Председатель проф кома доцент С. П . П о р тур о вская  д о лож и ла, что  в 
«том годч в летний период ж елаю щ и е  м о гут отдохнуть на базе «Яко р 
ная щ ель» еж ем есячн о  30 человек . П лан и р уе тся  уд еш еви ть  стоим ость 
путевок, но на ско лько  —  п о ка ж ет начало сезона.

Кр ом е того, не теряет н ад еж д ы  проф ком и на б азу  в А р х ы зе , суд ьба  
которой ещ е реш ается.

Д ля  оздоровления детей сотр удн иков предусмотрена сум м а  на уд е 
ш евление стоим ости  путевок. Б у д у т  пр одолжены  ин д и ви д уальн ы е  
оздоровительные сеансы , работа са ун ы , за посещ ение ко тор ы х  б удет 
сохранена доплата проф комом .

Только  за  январь те кущ его  года б ы ла  оказана ед иноврем енная по
мощ ь н у ж д аю щ и м ся  на 33 ты с я ч и  р ублей.

Институт, профком, учхоз 
спешат на помощь

В беседе с  председателем студ  проф кома С . М ар н о н о льски м  редакции 
узнала, к а к  помогает ин сти тут в ы ж и т ь  молодеж и и новых эко н о м и чес 
ких условиях . Н а ш а  газета у ж е  сообщ ала, что  в ин сти туте  создан фонд 
социальной помощ и студентам . .'За пр ош лы й год на эти цели им выделено 
160 ты с. рублей. 1

Без малого 3 млн. р ублей  израсходовано на диетпитание, которым 
воспользовались  1442 человека . Всего ж е  н а  удеш евление пи тани я всех 
студентов уш ло  10 млн. рублей.

Н у ж н о  зам етить, что п и таться  в  н аш и х  столовых в 1,5— 2 раза деш евле, 
чем  в других вузах. И  на буд ущ ий  год планируется сн и ж ен и е  ц ен за  с че т  
хозяйств, где б уд ут тр уд иться  в  летне-осенний период н а ш и  студенты . 
П о договору эти хозяйства  б уд ут реали зовы вать  и н сти туту  прод укц ию  
по себестоимости .

З а  пр ош лы й  год сум м а  на спо ртивны е мероприятия, проведение К В Н , 
вечеров, ко нкурсов составила  более 213 ты с . рублей.

Уд елялось  вн им ани е и здоровью  молодеж и. Гак, в об щ еж и ти и  №  3 
о ткр ы т м а сса ж н ы й  кабинет, где студентов о б сл уж и ва ю т  бесплатно, а 
к у р с  лечен ия от кур ен и я  им обходится в  полстоимости.

В прошлом году 9 чело век  п о л учи л и  санаторные путевки , что  о б ош 
ло сь  ин ституту в 90 ты с . рублей, кром е того, за  отдых в пансионате 
«А д лер» (4 человека ), в Д ом бае (90 человек с мех-, эконом-, истф ака), в 
лагерях  «К р и н и ц а »  (18 человек), «П олитехник» (35 человек), на базе 
«Якорн ая щ ель» (20 человек ) бы ло уп лаче н о  около 155 ты с . рублей. 
С туд енты  ж е  эти п у тев ки  приобрели за  10%  от их стоим ости .

Н а  оздоровление и уд еш евлен ие пи тани я учебное хозяйство  ин сти тута  
выделяло 100 ты с., а город —  340 ты с . рублей.

Конечно, и институт, и студироф ком , надеемся и учх оз, и в  этом году, 
ка к  и прежде, б уд ут  ф инансово  подд ерж ивать  своих питомцев.

НАУКА ЖИВА И РАЗВИВАЕТСЯ
В отчете на ученом  совете об ито

гах научно-исследовательской дея
тельности в уш едш ем году прорек
тор по научной работе профессор 
Н. М . Соляник назвал цифру 4 мил
лиона 486 тысяч рублей. Это та сум 
ма, на которую было заключено 
договоров с хозяйствами края и 
выделено ассигнований на выполне
ние госбюджетных тем . Много это 
или мало? Если сравнить с сегод
няшними темпами инфляции, то 
мало, а если учесть, что 20 заказчи
ков полностью отказались от ранее 
заключенных договоров на 500 тыс. 
руб. и 16 — отказались увеличить 
сум м ы  ранее заключенных на 300 
тыс. руб., то четыре с половиной 
миллиона уже иначе воспринима
ешь.

Увеличили с у м м у  договоров 
только восемь хозяйств, где руко
водители научных разработок про
ф ессора В. В. Агеев, Ф .  И. Бобры
ш ев, доцент А. П. Куйдан. Кстати, по 
вновь заключенным договорам в 
пять раз увеличили сум м ы  догово
ров только девять заказчиков (ру
ководители проф ессора В. В. Або- 
неев, Ю . А . Д ударь, В. Ф .  Ф иленко , 
доценты С. П. Портуровская, А. Ф .  
Ш евхужев).

Наличие во всех отчетах по НИР 
таких цифр — необходимость, т. к. 
именно они пока являются крите
рием этой работы. Разум еется, чем  
больш е сум ма, тем  лучш е положе
ние вуза, надежнее материальное 
благосостояние ученых. Но это и 
показатель заинтересованности  
хозяйств в использовании научной 
мысли. Но пока вторая сторона по 
совместной заинтересованной ра
боте не участвует в подведении 
годовых итогов, то все внимание 
уделяется анализу научной д ея 
тельности кафедр, научных подраз
делений. А  она, эта деятельность, 
разная.

Активно в ней участвуют ученые 
агрофака.Так, на опытной станции 
под руководством профессора Ф .  
И. Бобрыш ева выведено и передано 
в горсортсеть четы ре сорта озимой 
пшеницы (Сенажная и Ставрополь-

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За заслуги в области сельс
кого хозяйства и многолет
ний добросовестный труд 
указом президента Россий
ской Федерации присвоено 
почетное звание «Заслужен
ный агроном Российской Ф е 
дерации» доценту Григорию 
М ихайловичу Зюзину, а зва
ние «Заслуженный зоотех
ник Российской Федерации» 

— заведующ ему кафедрой 
овцеводства Исмаилу Саги- 
довичу Исмаилову.

ская кормового значения) и два 
сорта (Д еминская и Нива-9) зерно
вого типа. В отчетном году райони
рованы сорт озимой пшеницы Став
ропольская кормовая и люцерна 
Зар я Ставропольская. Отрадно и 
то, что уже более чем  на 100 тыс. га 
используется в крае озимая пшени
ца Степная-7, которая выведена 
ранее группой ученых этого фа
культета.

Селекционно-племенной рабо
той занимаются и зооинженеры 
(профессора В. В. Абонеев, И. С. Ис
маилов, Н. 3. Злыднев, доцент В. А. 
Погадаев).

В реш ение комплексных, безот
ходных и энергосберегающ их тех
нологий в растениеводстве и живот
новодстве вовлечены профессора 
В. В. Агеев, А. И. Асалиев, Г. Р. До- 
рожко, Ю . А. Д ударь, Н. М . Курен 
ной, В. И. Харечкин, доценты Ф .  М. 
Батурина, А. А . Гаврилов, В. В. Ро
дин, В. И. Тюльпанов, В. Е. Чернов.

Больш ая группа ученых ветфака 
(профессора А . А . Водянов, А . Ф .  
Д митриев, Ф .  А . Груздев, Ф .  А. 
М ещ еряков, В. Я. Никитин, Н. А. 
Уразаев, доценты М . Н. Беликов, В. 
И. Д ороф еев, И. К. Тутов) разраба
тывает комплекс лечебно-профи- 
лактических мероприятий. А созда
нием систем машин и оборудова
ния для механизации, Электрифика
ции и автоматизации рабочих про
цессов в народном хозяйстве заня
ты профессора и доценты мехфака 
и электрофака: В. Н. Гурницкий, В. Я. 
Хорольский, О . Г. Ангелиев, В. И. 
Гребенник, В. В. Ж уравлев , В. Г. 
Захарченко, В. В. Коваленко.

Пользую тся в крае спросом раз
работки по организации, управле
нию и повышению экономической 
эффективности качества труда и 
продукции в условиях различных 
ф орм  собственности и ф орм  хозяй
ствования в сельскохозяйственном 
производстве проф ессоров Ю . Г. 
Бинатова, В. Ф .  Брылевой, А . А. 
Полишкина, доцентовТ. А. Байда, Л. 
Н. Булавиной, А. В. Гладилина, Л. Е. 
Голищевой, Н. Ю . Ермаковой, Т. Н. 
Костюченко, В. А. Пипко, Т. А . Фат-

невои.
Пришлись ко двору некоторым 

районам, хозяйствам методологи
ческие, социальные и политэконо- 
мические аспекты развития коллек
тивов А П К , реш аем ы е под руковод
ством  проф ессоров Ю . И. Асеева, 
Ч. X. Ионова, доцентов В. И. Каш и
рина и Н. В. Тарасенко.

Но Н. М . Соляник назвал и немало 
кафедр мехфака, ветфака, защиты 
растений, учебной части, которые 
пассивны в научно-исследовательс
кой работе.

В постановлении ученого Совета 
вуза наряду с традиционным требо
ванием к деканам, руководителям 
тем, направлений улучш ить эту д ея
тельность есть и новые пункты, от
ражающ ие возросший уровень м а 
териально-технической базы инсти
тута: продолжитьсозданиепри НИЧ 
хозрасчетных научно-производст- 
венных подразделений: лаборато
рий АРМ-специалист, сельскохо
зяйственного электрооборудова
ния, по социальным вопросам сель
ских территорий, поэнергосберега- 
ющ им технологиям, шерсти, проб
лемной экологической лаборато
рии.

Ставится задача по заклю чению  
договоров с иностранными уче 
ными по проведению совместных 
исследований. П оручено замести
телю начальника НИЧ изучить воп
рос о создании ко м м ер ческо й  
служ бы  института.

Что ж, рынок есть рынок. Ведь 
предстоит выполнить объем  работ 
на пять миллионов рублей. А  то, что 
в число исполнителей Российских 
отраслевы х научно-технических 
программ А П К  на 1992— 1995 гоДы 
«Ф е р м е р  России», «Ветеринарное 
благополучие: средства диагности
ки и профилактики инфекционных 
болезней; диагностика и профилак
тика бруцеллеза и туберкулеза; 
протиаопаразитарные препараты; 
диагностика и профилактика неза
разных болезней»; «Аграрная ре
ф орма» вклю чены  наши ученые, 
говорит об огромном  их научном 
потенциале.

Ж елезн о д о р о ж н ы й  во кза л  в г. Ставрополе.
Рис. Е. ЧЕНИ КАЛОШ И.
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1 992 год был урожайным для нашего вуза на защитивших
ся диссертантов, и редакция решила рассказать об одном из 
них. В аспирантуре настоятельно рекомендовали ассистента 
каф едры хирургии и физиологии Т. М . Воронину.

Первая наша встреча была мимолетной перед ее защитой, 
где услышала, как ласково называли ее коллеги Танечкой. 
Тогда я подумала, что она моя ровесница. Но, приехав к ней 
домой, увидела ее  семнадцатилетнюю дочь М аш у и поняла, 
что Татьяна Михайловна относится к тем  лю д ям , чей возраст 
не меняется с течением времени, они вечно молоды, поэто
м у и общаться с ними не только легко, но и приятно.

В беседе с Ворониной подтвердилась истина, что мир те
сен. Оказалось, ее мать М . В. Гринева много лет проработала 
учительницей английского языка у нас в с. Ш паковском . Она 
безвременно ушла из жизни, но коллеги по работе и ее 
ученики до сих пор с теплотой вспоминают о ней.

Частенько в их небольшой ставропольской квартире быва
ли ее  ученики. Иногда всем классом оставались ночевать 
после посещения театра или концерта. Дети приезжали к ней 
со своими горестями и радостями. И для Татьяны Михайлов
ны ее  мать стала прим ером  отношения к лю дям .

Вспоминая свое детство, она заметила, что учеба ей дава
лась легко по всем предметам , но увлекалась литературой,

Иску снипд
игрой на фортепиано, ходила в художественную школу. И не 
удивительно, что вестью  о поступлении на ветеринарный 
ф акультет она шокировала своих родных и знакомых. А сек
рет прост — очень любит животных. И на мой вопрос: неуж е
ли только из-за этого она пошла на ветфак, ответила вопро
сом : «А  разве этого мало?!»

После окончания института ее ветеринарная карьера нача
лась на каф едре акуш ерства. Нелегки были первые шаги, т. к. 
к работе она приступила, когда дочери было несколько не
дель. Но трудности забылись, а осталась благодарность за 
поддерж ку в те дни завед ую щ ем у кафедрой В. Я. Никитину, 
коллегам, матери.

П озж е  восемь пет она проработала на производстве: сна
чала — на птицефабрике «Ставропольская», потом — в трес
те «Птицепром». И здесь быстро освоиться с новой работой 
ей помог дружный коллектив, а в становлении как специа
листа — главный ветврач треста Н. П. Ш естаков.

Именно здесь увлеклась она биоритмами новых бройле
ров, что получило продолжение в ее кандидатской диссерта
ции, когда она возвратилась в институт, и защита которой 
прошла успешно в декабре. В ней имеются два рационализа
торских предложения. Не берусь судить о ценности ее  науч
ной работы, хочу больш е раскрыть человеческие качества 
Татьяны Михайловны.

За разговором, чаем  незаметно пролетели три часа. Они 
помогли мне понять, почем у все, с кем  мне приходилось 
беседовать, говорили о ней в превосходной степени. Ш ла я 
сюда с двояким чувством : имея о ней информацию сам ую  
лестную  и в то же врем я с сомнением , т. к. в журналистской 
практике случается, что при ближайшем знакомстве с чело
веком  впечатление остается противоположное. Но в случаес 
Татьяной Михайловной, к счастью, этого не произошло.

Глядя на ее удивительно молодое лицо, живые, вниматель
ные карие глаза, общ аясь с нею, жизнерадостной, излучаю 
щей энергию, трудно представить, что жизнь ее была небе
зоблачна. Как выяснилось в разговоре с нею, были и матери
альные трудности, и потеря матери, и неурядицы семейной 
жизни. Но, видимо, благодаря стойкости духа, оптимизму, 
сипе воли, да материнскому долгу, она смогла остаться со
бой: отзывчивой на чуж ие беды, контактной, по-женски оба
ятельной.

М ож ет, поэтому у нее много друзей и хороших знакомых.
Вот и заведую щ ая подготовительным отделением А. И. 

Блинова, которая давно знакома с Татьяной Михайловной, 
удивляется ее работоспособности, какой-то неуемной дея
тельности, всеядности интересов:

— И когда она только успевает и шить, и вязать, и картины 
рисовать, и уют в квартире создать, со своей группой, где она

куратор, вечера музыки , песен проводить! А ведь и диссер
тация много времени забирала, и дочь, которая, как говорят, 
вступила в пору переходного возраста, требует каж доднев
ного внимания. И все же находит время книги почитать, а 
любит она исторические, приклю ченческие, фантастику, 
публицистику, к то м у ж е  следит за новинками специальной 
литературы.

Но есть у  нее не менее ценное, редкое в наше время 
качество, — заметила Анна Ивановна, — ее стремление 
помогать лю дям .

Об этом говорит, на первый взгляд, незначительный слу 
чай, о котором рассказал декан заочного ф акультета, бы в
ший заведующ ий подготовительным отделением, где Т. М. 
Воронина работает по совместительству.

Одного из слушателей П О  после неоднократных бесед , 
предупреждений было реш ено отчислить за неуспевае
мость, а Татьяна Михайловна попросила отсрочки. У ж  какие 
она нашла для него слова — не знаю, но после ее  с ним 
разговора он семестр  успешно закончил и экзамены неплохо 
сдал.

Д аж е не зная этого факта, но, побывав у нее дом а, я полу
чила не одно подтверждение тому, что широта души ее  без
гранична. Судите сами: в квартире у нее две симпатичные 
ухоженные собачки. Спросите: «Н у что в этом особенного?» 
А  в том, что купила она их из жалости, никому не были нужны 
одноглазый пудель Тимка и хромая болонка Ш арлотка.

Или такой ф акт: любит Татьяна Михайловна рисовать при
роду. Но картины долго у нее не задерживаются, видно, 
нравятся д р узьям , знакомым . Их можно увидеть и у сотруд
ников кафедры. Ум еет она делать панно из сухих цветов, 
листьев травы, оригинальные вязаные, вышитые скатерти, 
салфетки, разнообразные поделки. И все это не только укра 
шает квартиру, создает неповторимый интерьер, но и явля 
ется желанным подарком для друзей. Для нее нет ни в чем  
проблем: надо ли сшить меховое пальто, связать ли коф ту, с 
выдумкой смастерить ли полочку — ей все удается.

Хотя Татьяне Михайловне, дум аю , одной нелегко воспиты
вать дочь, но то, что М аш а м ож ет многое из того, что ум еет 
мать, и то, что у них немало общих увлечений, и любимых 
писателей, как, например Булгаков, то в этом  успех и заслуга 
матери.

Наверное, из ее окружения, коллег, студентов найдутся и 
такие, которые имеют о ней и другое мнение. Но в наше 
недоброе время люди, как Воронина, это как свеча во тьме. 
Ж изнь рядом с ними становится легче, отраднее.

И это ещ е раз подтвердила случайная встреча: выходя с 
хозяйкой из дома, мы встретились со старушками, соседка
ми, которые отдыхали во дворе. Как же радостно откликну
лись они на ее приветствие, ласково называли Танечкой, 
спрашивали о здоровье, приглашали на чай.

По-моему, одаренный она человек: и щ едростью  души, 
как говорят, Бог не обидел, искусница она завидная.

В канун весеннего праздника 8 М арта хочется пожелать Т. 
М . Ворониной здоровья и полного женского счастья.

Л. Н А З А Р О ВА .

ТРИНАДЦАТЬ ЖЕНЩИН И ОДИН МУЖЧИНА
О б этом коллективе у читателей разное мнение: кто-то им не доволен, кто-то отмечает 

прогресс в его работе, учитывая сложности, огромные нагрузки, возросш ие за последние годы. 
Но все имеют к нему отношение, поэтому не могут быть равнодушными. Наша цель не анали
зировать его работу, а только коснуться психологической атм осф еры, т. к. именно этот аспект 
деятельности коллектива меньш е всего известен.

Итак, шестой год выпускник нашего вуза В. С. Яковенко возглавляет бухгалтерию института. 
По значимости ее труда нужно судить не только по выдаче зарплаты, стипендии, но и по повсед
невной кропотливой работе с документами, людьми, от которой зависит нормальная деятель
ность всех подразделений вуза. Как ж е  работается одному мужчине в женском  коллективе, 
редакция решила узнать у  самого проректора по финансам, потому что в преддверии праздни
ка В Марта мужчины легче идут на такие разговоры, чем  в другое время.

— Виктор Сергеевич, скажите, пожалуйста, 
легко вам руководить чертовой дюжиной  
женщ ин! В народе считается это число нес
частливым. А  как для вас?

— Я не могу согласиться, что 13 — несчаст
ливое число. М ож ет, потому что по штатному 
расписанию у нас 16 женщ ин. Три в декрет
ном отпуске. Но работать, что с 16, что с 13 
одинаково сложно.

Правда, до института, в учхозе, где был 
главным бухгалтером, тоже был женский 
коллектив, но там было прощ е. Здесь кол
лектив разновозрастный — от 19 лет до пред
пенсионного, а это значит — разные интере
сы, разные взгляды, порой полярные, наодни 
и те же проблемы, события. И каждая женщи- 
насосвоим  характером, порой трудно понят
ной логикой суждения, поведения.

— А  какие качества вы  больш е всего цените 
у своих подчиненных?

— Аккуратность, внимательное отноше
ние к работе и лю дям . И ещ е понимание не
обходимости задерж аться, выполнить рабо
ту за соседку, если та заболела, или когда 
годовой отчет. А начиная с 1991 года необхо
димость задержаться возникает очень часто, 
т. к. почти каждый месяц делали дополни
тельные перерасчеты.Топько в прошедшем 
году несколько раз индексировали зарплату, 
производили дополнительные выплаты. И 
все это не в ущ ерб основной работе: регуляр
но выплачивали и зарплату, и стипендию, и 
все виды пособий, кром е того, вовремя пред
ставляем  отчеты в М оскву , и, поверьте, сде
лать это все очень непросто. А женщины, 
несмотря на сильные ф изические перегруз
ки, усталость, все же выдержали.

я не могу не реагировать. Стал больш е вни
мания уделять своему гардеробу.

Да и в разговоре с ними стал больш е сле
дить за собой, ведь интонация, неудачная 
шутка, тон, неточное слово отражаю тся на их 
настроении. Уж е знаю, кто болезненно реа
гирует на малейш ее замечание, кто без слое 
выполнит дополнительную работу, но потом 
обязательно это подчеркнет, а кто бурно 
возражает на просьбу, но сделает все, что 
нужно, и самым лучш им образом.

Наступивший год тоже будет не из легких. 
Увеличились оклады, стипендии, видимо, и 
поквартальная индексация нас ждет, так что 
расслабляться не приходится.

— Конечно, каждая женщ ина — это букет  
непостижимых противоречий, непредсказу
емых эмоций, но все-таки есть у  них и что-то 
общ ее, что вас, м ож ет быть, удивляет?

— Вы знаете, что меня больш е всего пора
жает, так это неуступчивость женщин, из-за 
чего и возникают конфликты. Правило: 
«Клиент всегда прав», ещ е не все усвоили.

Хотя должен заметить, что и среди наших 
преподавателей немало таких, которые про
воцируют скандалы: допускают неуважи
тельное отношение, повышенный тон. Но все 
равно, считаю, что мы не должны на рабочем 
м есте конфликтовать.

— Виктор Сергеевич, мужчины, как прави
ло, очень требовательны к женщ инам, хотят, 
чтобы  они были без недостатков. Вот какие 
чер ты  женского характера для вас особенно  
неприятны?

— Грубость. Грубость нередко выражается 
криком, что унижает женщину.

— Э то  вы  правильно подметили, но не все 
ж е  женщ ины этим страдают. Кр ом е того, есть 
у них немало и хороших качеств, которые  
привлекают. Вы м о ж ете  такие отметить?

— Ну, разумеется. Я бы отметил умение 
женщ ин перевоппощ аться, быть добрыми, 
красивыми, со вкусом  одеваться и не зло
употреблять косметикой.

— По личному опыту знаю, руководитель 
им еет огромное влияние на коллектив, а ваш 
коллектив, женщ ины, на вас воздействуют?

— Ещ е как! Если они замечаю т, как я одет,

— А с кем  вам легче работать: с молодыми  
нли с женщинами старше вас?

— Ж енщ ины постарше — опытные специа
листы, дисциплинированны, исполнительны, 
ответственны — это м оя главная опора, но 
они и более ранимы, обидчивее. М олодые 
ж е  могут больш е допустить ошибок, но затос 
ними проще уладить, если я допущ у р ез
кость. Так что в этом плане хорошо, что сот
рудницы разного возраста. '

— В работе особенно такой, как у вас — 
напряженной, требую щ ей вдумчивости, пос

тоянно связанной с людьми, — невольно  
возникают ситуации, когда вы бываете, как 
говорят, на взводе. Как вы  успокаиваетесь? 
Вы ж е  не м ож ете  разрядиться на своих под
чиненных женщинах, на посетителях, не ста
новится ли в таком случае, грубо говоря, коз
лом отпущ ения ваша сем ья, в частности жена?

— Вкакой-тостепени — да... Бы вает,конеч
но, что не хватает сип сдерж аться, срываюсь, 
потом приходится извиняться, но чащ е всего 
помогает успокоиться м узыка или уедине
ние. А иногда глянешь в окно — солнце, небо 
голубое, как сегодня, деревья, красота — и 
легче становится.

— У наших прекрасных артистов эстрады  
М ироновой и М инакера была интермедия 
«Дела семейные». В ней они обыгрывали си
туации, когда м у ж  приходил домой в плохом  
настроении, а потом — жена. И в том, и в 
другом случаях сцены заканчивались на вы 
сокой ноте с требованием развода. У вас та
кое тож е случается?

— Да нет, до такого не доходит.
— Потому что  вы  чувствуете грань, за  кото

рую  нельзя переступать, или жена, кстати, кто 
она у вас и как ее зовут, понимает ваше состо
яние, когда вы  появляетесь домой в таком  
заряженном  настроении?

— Наверное, и то, й другое. М оя Светлана 
Владимировна — учитепвница начальных 
классов, очень хорошо меня понимает.

— А  дети у вас есть?
— Ю ля учится в первом классе, а Виталик 

ходит в детский сад. У  меня очень хорошая 
сем ья.

— Виктор Сергеевич, в заклю чение дайте, 
пожалуйста, характеристику собирательного  
образа вашего женского коллектива, т. е. 
представьте себе, что  у вас вместо 13 работа
ет одна женщ ина, которая вобрала в себя  
лучшие качества коллектива. Какая ж е  она, 
ваша Бухгалтерия?

— Понятно... Ну, во-первых, специалист 
среднего возраста, находится в состоянии 
профессионального роста, развития, совер 
шенствования. П отом , спокойная, скромная, 
даж е застенчивая, аккуратная, с ю м ор ом , 
приятной внешностью .

В общ ем, я доволен своей Бухгалтерией.
Т. ТЛУСТАЯ.
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Д и п л о м н ы й  проект по заказу В январе на заседании ректората декан ФОП В. И. Курчев докладывал о состоянии культурно-массовой 
работы в вузе. После обсуждения было принято постановление, в котором намечены пути дальнейшего 
улучшения этого направления в деятельности института. Тем не менее редакция решила опубликовать 
данный материал, т. к. он был готов до заседания ректората и потому, что некоторые вопросы, поднятые в 
материале, не обсуждались в достаточной мере на нем.

СОВЕТ -  ХОРОШО, НО ПРОРЕКТОР -  ЛУЧШЕ

В декабре 1992 года мне дове
лось быть в Москве участником 
семинара-совещания деканов за
очных факультетов России, где 
предложили поделиться опытом 
организации реального диплом
ного проектирования в нашем 
вузе. Как оказалось, даже тот не
большой опыт, что имеется у нас. 
заинтересовал многих моих кол
лег.

Думаю, нет нужды доказывать, 
что конкретное, можно сказать, 
штучное выполнение дипломного 
проекта, является самым эффек
тивным способом повышения ка
чества подготовки специалиста 
без отрыва от производства. А 
надо отметить, такая форма подго
товки специалистов признана во 
всем мире и набирает силу. Слож
ность и другом, как добиться уве
личения числа прямых заказов 
хозяйств, производств заочни
к а "  старшекурсникам, да и ста- 
ционарникам тоже, для разработ
ки нужного проекта? Пока же 
показатели у нас такие: на ф а
культетах агрономическом, зоо- 
инженерном и электрификации 
сельского хозяйства реальные 
дипломные работы составляют 
25—30% , а на мехфаке — всего 
8— 10%.

Так, в ушедшем году из 39 сту- 
дентов-заочпиков электрофака 13 
представили дипломы на реаль
ную тему. Правда, и на стационаре 
были такие же работы, в том смыс
ле, что конкретные, индивидуаль
ные. Все эти работы получили не 
только высокую оценку ГЭК, но и 
нашли широкое применение в 
индивидуальных и коллективных 
хозяйствах.

Например, вот несколько из 
них: В. Немчин для совхоза «Теп
личный» Предгорного района раз
работал и исследовал теристор- 
ный регулятор тока для управле-

Т ы  б у д о р а ж и ш ь  сер дца стук  
ш агам и , голосом, д ы хан ьем , 
теп л ом  и лаской , обаяньем , 
п ри косновеньем  губ  и р ук .
Ты , к а к  во лш ебн иц а-весна, 
под солн цем  Родины лю би м ой. 
И образ твой неповторимы й, 
о ф е я  сказочного сна!
Л ю б л ю  тебя и отчий край. 
Л ю б л ю  добро, зло н ен ав и ж у.
В твои х  гл азах

весь мир я ви ж у, 
с  т обою  я  хоть  в ад, хоть  в  рай. 
Т еб е , о ж ен щ и н а, к л я н усь

в л ю б вц  я верной, 
беззаветной . 

А  вот с  л ю б овью  безответной  
я все ж е  встр ети ться

ст р а ш у сь . 
« С у д ь б у  и Бога не гневи, —
Я  за теб я  себ е  от вечу , — 
лю б о вью  ж ен щ и н ы  мир вечен , 
гори, гори огонь лю бви!» 
Л ю б овь  — поэзия д уш и , 
извечн ы й  зов

и д у х  нетл енны й . 
Во имя ж и зн и  во вселенной 
с л ю б о вью  к ж ен щ и н е спеш и! 
Л ю б овь, она не терпи т л ж и .
За  л о ж ь  с у д ь б а

пош лет отм щ ен ье. 
П роси у  ж ен щ и н ы  прощ ен ья! 
Л ю б овь  л ю б о вью  за с л у ж и .
А  коль злодей  ты , су п о ст а т  
И вер и ш ь в ж ен ск ое  коварство, 
зн ай : от б ез ум ства

нет л екар ства , 
в б ез у м ст ве  сам  ты  ви н оват . 
У н и зи ть ж ен щ и н у сты ди сь, 
вер н ее ж ен щ и н ы  нет д р уга , 
а от прескверного н ед уга  
ты  с  б ож ьей  пом ощ ью  лечи сь.

ния облучателыюй установки при 
выращивании рассады томатов; Г. 
Колосов представил разработку и 
исследование источников пита
ния сварочных агрегатов для ре
монтных мастерских с оптимизи
рованными м а с с о г а б а р и т - 
н ы м и размерами.

Л некоторые студенты сами 
предложили темы, продиктован
ные жизнью. Так, Е. Вугаев подго
товил интересную работу по элек
трификации личного подсобного 
хозяйства с разработкой средств 
электромеханизации трудоемких 
процессов, а В. Селезнев на при
мере своей пасеки подготовил ра
боту по электрификации техноло
гических процессов пчеловодства 
при павильонном содержании 
пчел.

Конечно, реальное дипломное 
проектирование "требует от сту
дента глубоких знаний, большого 
желания, много времени, к тому 
же ему необходима поддержка 
руководителя хозяйства. И начи
нать подготовку такого проекта 
надо с этапа курсового проектиро
вания. Заказ должен посту пить не 
менее чем за 3— 4 года до защиты, 
которую можно проводитьна мес
те, в хозяйстве. А если это невоз
можно, 'то и институте в присутст
вии специалистов хозяйства.

Чтобы наше ж елание иметь 
больше дипломников, защитив
шихся но конкретной, нужной для 
хозяйства теме, стало реаль
ностью, рассылаем письма руко
водителям хозяйств с предложе
нием сделать заказы студентам, 
которые сейчас обучаются на II- 
III курсах. Настойчиво рекомен
дуем и самим студентам быть ак
тивнее в поиске темы для реально
го проектирования.

К. ДАНИЛОВ, 
декан заочного факультета, 

доцент ТЭОиА.

О, ревность —
сп ут н и ц а  л ю б ви  — 

ч у ж о й  лю бви
т ерп еть не м ож ем . 

П рости нас, греш ников,
наш  Бож е, 

на д о б р о ту  благослови ! 
Л^юбовь — не данн ое, к а к  м ать. 
Л ю б и м ы х лю ди вы би р аю т. 
Л ю б овь с  лю дьм и  не ум и р ает . 
Но к а к  свою  най ти , узн ать? 
Л ю б л ю  ее, но к а к  она?
Ее б мне чувство

зн ать  нелиш не.
А  м о ж ет  бы ть,

я тр ети й  лиш ний — 
она в д р уго го  вл ю б л ен а? 
Б ы в ает : ты  в нее влю блен , 
она ж  в д р уго м  д у ш и  не чает, 
но он ее не зам ечает,

т а к  к а к  д р уго ю  ослеплен. 
А  т а  вон д е ва  за тобой 
везде ж и вою  тен ью  ходит, 
с теб я  вл ю б л ен н ы х глаз

не сводит... 
... Н е за нее ты  р веш ься  в бой. 
Н е на нее гляди ш ь с тоской... 
П ороком, данн ы м  нам

от Бога:
хотеть  всего, а см очь немного, 
стр ад ает  весь  наш  род

м уж ск о й .
Х о ти м  лю б и ть  м ы

ж ен щ и н  всех . 
М ы  все нем нож ко

« д о н ж уан ы » . 
Л ю б и т ь не м о ж ем  без обм ана. 
П рости, Господь,

м у ж с к о й  наш  грех. 
У вы , не только у м уж чи н , 
б ы ть м о ж ет,

ч у т о ч к у  поменьш е,

В начало января 1990 года наша 
газета рассказывала о кандидатах 
в депутаты местных Советов раз
ных уровней. Среди них был и 
декан факультета общественных 
профессий и. о. доцента 15. И. Кур
чев — заслуженный работник 
культуры Российской Федерации. 
Прошло почти два года его дея
тельности в качестве народного 
избранника. Что сделано за это 
время, что дало депутатство ему и 
коллективу вуза, который выдви
нул его в Ленинский районный 
Совет?

— Владимир Исмаилович, рас
скажите, пожалуйста, как вам 
работается депутатом?

— Трудно... Я председатель пос
тоянной комиссии но науке, обра
зованию и культуре, член малого 
Совета. По названию комиссии 
уж е можете судить, какие вопро
сы приходится решать: ремонт 
учебных заведений, улучшение 
их материальной базы, совершен
ствование учебного процесса; 
работа дворцов культуры, органи
зация досуга жителей, студентов, 
школьников района и т. д.

Кроме того, немало времени 
уходит на решение таких проб
лем, как благоустройство микро
района, где живут мои избиратели 
по улице Лермонтова: то где-то 
требуется заасфальтировать пе
шеходную дорожку, то в доме те
чет крыша, то в подъезде нет лам
почек, то нарушаются правила 
•торговли. На мой взх'ляд, это все 
должны держать под контролем 
районные службы, но. видно, они 
не до конца выполняют свои фун
кции, и люди обращаются за по
мощью к депутатам.

Мне, работнику вуза и культу
ры, близки и понятны проблемы 
обучения и воспитания молодежи. 
Нашей комиссией был масштабно 
подготовлен вопрос о нравствен
но-эстетическом воспитании уча
щихся и развитии самодеятельно
го художественного творчества. 
Теперь возвращаемся к этой теме 
в порядке контроля за ходом вы
полнения решения сессии.

И культ/pa, и наука, и образова
ние имеют одну проблему — оста
точный принцип финансирова
ния, отсюда нехватка средств на 
ул учш ен и е их материальной 
базы, на организацию культурно- 
массовых мероприятий в районе. 
Средства, выделяемые городом на 
эти нужды, распыляются на три 
района и не могут существенно 
повлиять на улучшение положе
ния в этих сферах.

Полтора года работы убедили 
меня в том, что старания районных 
депутатов малоэффективны, т. к. 
не все, кто избран, а их 100 чело
век, могут и хотят работать. Нужен 
небольшой коллектив профессио
налов, которые бы знали и умели 
это делать. Да и влияние районных 
избранников на положение дел 
незначительно. Поэтому считаю:

тако й  ж е  грех
есть и у  ж ен щ и н  — 

л ю б о вь одна и грех  один.
К а к  сд ел ат ь  вы бор, угад ат ь  
свою  лю бовь

средь всех  вл ю блен ны х, 
б ез у м н о  ею  ослеп ленн ы х, 
взять  от кого, к о м у  отдать? 
П ро б л ем а всех . Ей нет конца. 
А  скол ько

нужно или перейти на профессио
нальный уровень, или при городс
ком Совете создать районные 
службы под его эгидой.

— Скажите, пожалуйста, но 
хоть что-то вы как депутат смогли 
решить, кроме того, что перечис
лили, что имело бы положитель
ное значение и для нашего инсти
тута?

— В 1992 году горсовпроф отка
зался финансировать спортивные 
и студенческие клубы, перевел их 
на самоокупаемость.

Эта абсурдная затея чревата 
самыми неутешительными пос
ледствиями. Ведьмы, как и другие 
вузы района, не можем клубные 
помещения сдавать в аренду, за
ниматься коммерцией, а значит, 
мы не будем иметь средств содер
жать даже мизерный штат клуба, 
не говоря уже о руководителях 
коллективов. Мне пришлось мно
го раз бывать в горсовпрофе, 
встречаться с: руководителями от
раслевого профсоюза работников 
краевого управления сельского 
хозяйства, не раз выступал на за
седании малого Совета, на сессии 
районного Совета, на городской 
конференции работников культу
ры. Добился одного — поквар
тального' финансирования. Но это 
решение временное.

Да, нас поддерживает инсти
тут, но этого недостаточно. А ес
ли мы не будем за годы учебы в 
вузе будущ их руководителей 
сельхозпредприятий приобщать к 
культуре, занятиям в кружках х у 
дожественной самодеятельности, 
на отделениях ФОП, то от этого 
села, общество в целом только 
проиграют. Ведь от наших выпус
кников в немалой степени зависит 
не только благосостояние сельс
ких жителей, но и их духовный 
уровень.

— В связи с этим, Владимир 
Исмаилович, давайте поговорим о 
том, как у нас в вузе повышается 
этот духовный уровень, как сту
денты приобщаются к культурно
му наследию нашего народа и 
достижениям народов мира? То, 
что введен курс «История мировой 
и отечественной культуры» — 
прекрасно. То, что у нас утверди- 
лисьтрадиционные формы прояв
ления и развития творческих спо
собностей молодежи через учас
тие в фестивале «Студенческая 
весна», конкурсе «Молодые та
ланты», КВН ит. д. — замечатель
но, но, мне кажется, псе это прохо
дит оторванно от сегодняшнего 
дня. Каждый год у нас повторяет 
предыдущий, но жизнь-то еж е
годно вносит свои коррективы, а 
мы их не учитываем. Смотрите, 
весь мир отмечал год Чайковско
го, Прокофьева, Цветаевой, Пас
тернака, а у нас в институте их 
юбилеи прошли незаметно. 19 
ноября вест, мир отметил День без 
табака. У нас ж е кто об этом знал? 
А ведь можно было провести кон-

м о ж е т  б ы ть реш ений? 
А  ест ь  лю бовь

б ез прегреш ений? 
С пр оси ть какого м удр еца? 
Один стари к  —  его у ж  нет... 
К акой  б ы л  м астер  п ри б ауток! 
Д а л  мне, ю н ц у,

п р о м еж д у  ш уток, 
свой о лю бви  такой  совет: 
«Л ю б овь?! А х , хлопец-егоза,

курс стенных газет, плакатов, ор
ганизовать встречи с врачами, 
подготовить небольшие концерты 
на эту тему.

В наступившем году по реше
нию ЮНЕСКО пройдут дни Рах
манинова, Шаляпина. Неужели 
опять у нас о них не будет идти 
речь? Кто-то же должен это конт
ролировать, организовывать: пре- 
по д авател и - о бществове ды , би б - 
лиотека, вы как декан ФОП?

—Конечно, вы правы. Можно 
было оргаиизовать.вечер Чайков
ского, где можно было прослу
шать фрагменты его концертов, 
симфоний, опер, хотя быв записи, 
пригласить артистов филармо
нии, да и среди наших ребят наш
лись бы те, которые смогли испол
нить его музыку, романсы.

Но у нас образовался вакуум в 
воспитательной работе, которую 
когда-то координировал партком. 
Теперь вся надежда на совет по 
общественно-воспитательной ра
боте, в который вошли заместите
ли деканов по воспитательной 
работе, представители общест
венных кафедр, библиотеки. Воз
главляет его проектор по учебной 
работе доцент В. Е. Кулаев.

На его заседании и можно будет 
порекомендовать какому-то ф а
культету провести вечерРахмани- 
нова, другому — Шаляпина. В 
этом году — 50-летие освобожде
ния Ставрополья от немецко- 
фашистских захватчиков, столько 
же Сталинградской битвы, про
рыва Ленинградской блокады. 
Ведь эти вечера тоже можно про
вести на факультете, курсе, даже в 
группе. Тем более, что в институте 
есть участники этих событий.

Нам нужно возобновить обмен 
художественными коллективами 
с другими вузами, делать с ними 
совместные вечера. Возобновить 
работу дискуссионных клубов в 
общежитиях, встречи с интерес
ными увлеченными людьми, в том 
числе и нашими ведущими уче
ными. Необходимо укреплять 
коллективы художественной са
модеятельности молодыми талан
тами. Когда каждый студент будет 
занят в кружке или на отделении 
ФОП, тогда теория, которую они 
получают на занятиях по истории 
мировой и отечественной культу
ры, истории Отечества, этике, эс
тетике, будет п окдрепляться 
практическим делом.

— И все же, кто и как будет коор
динировать внеучебную работу?

— Общественный совет.
— Общественный совет непло

хо, но это опять коллективное ру
ководство, а э го, значит, конкрет
но — никто. А вам не кажется, что 
лучше бы было иметь проректора 
по воспитательной работе, кото
рый бы всю эту работу вел?

— Согласен с вами, но это пре
рогатива ректора.

Т. ТЛУСТАЯ.

в с е х  невозм ож но
п ри гол уби ть. 

Л ю б и  того, теб я  кто  лю бит, 
а на  д р у ги х  не пяль глаза!» 
С овет  — не д огм а, не ярл ы к — 
б л а го ж ел ател ьн о е  кредо. 
Бы ть м о ж ет, кто  о суд и т  деда. 
А  м о ж ет  б ы ть, й  прав старик?

П. БЕЛ О ЗЕРО В.

Любовью женщины мир вечен
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Бук (21—22.12)

Яблоня
(23.12—01.01;
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Более п равил ьно б ы ло бы его н азвать  гороскопом д р уи дов, ем у  
б ол ее  д в у х  ты сяч  л е т . Н а язы ке д р евн и х  к ел ьто в  (галл ов и б р и т
тов) д р уи д ы  — покл он яю щ и еся  д у б у , п рори цатели . С л у ж и т е л и  
к у л ь т а , вр ачевател и , суд ьи  и п р ед сказател и  с у д еб  — д р уи д ы  в 
конц е Первого ты ся ч ел ети я  до новой эры  составл яли  м н огочи с
л ен н ую  ж р е ч е с к у ю  м еж п л ем ен н ую  корп ораци ю  с п ож изненной 
главой и ок азы вал и  сильное вл иян и е на ж и зн ь к ел ьтск и х  п л е 
мен.

П осле заво еван и я кел ьтск и х  о б л астей  д р уи д ы  из-за яростного 
соп роти вл ен ия завоевател я м -р и м л я н ам  п одвергли сь ж ес т о ч а й 
ш им гонениям, но п р о сущ ество вал и  ещ е  много веков.

Д р у и д ы  ж или в л е с у , д л я  них он бы л святы м . О тсю д а, н есом 
ненно , и проводим ая связь чел о вечески х  х ар ак тер ов с д е р е вь 
ям и . М аги ческое зн ачение д р уи д ы  п ри д авал и  зи м н ем у и л етн е
м у  проти востояни ю  солн ца, весен н ем у  и о сен н ем у  р авн о д ен ст
ви ю . П ол о ж ен и е С олнца относи тельно Зем ли в день р ож ден и я 
ч ел о века, таки м  образом , с л у ж и л о  основой д л я  опред елен ия 
х а р а к т е р а , способностей  и с у д ь б ы . По этой причине к аж д ы й  
зн ак  в д р уи д ск о м  гороскопе им еет д ва  периода д ей стви я.

Двадцатые, юбилейные Игры в 
Мюнхене (1972 год) были оснаще
ны но последнему слову совре
менной науки и техники. Строи
тельным чудом была крыша над 
олимпийским стадионом и вод
ным бассейном, площадью 75 ты
сяч квадратных метров. 436 кило
метров спальных канатов, веся
щих 1645тонн, натянули на огром
ных мачтах, а между канатами 
уложили 8300 пластин из прозрач
ной пластмассы.

Каждая из олимпиад имеет сво
их героев. В Мюнхене рекордное 
количество золотых медалей за
воевал американский пловец 
Марк Спитц. Он победил в плава
нии па дистанциях 100 и 200 мет
ров вольным стилем и баттерфля
ем с новыми мировыми рекорда
ми, а затем к четырем медалям, 
добытым лично, добавил еще три, 
полученные за эстафеты, также 
завершившиеся победой команды 
СШ А с новыми мировыми рекор
дами.

Сильнейший пловец двадцатых 
годов, неоднократный олимпийс
кий чемпион Джонни Вей см юл - 
лер прославился затем как испол
нитель главной роли в многосе
рийном фильме «Тарзан». В прес
се появились сообщения отом, что 
Голливуд намерен продолжить 
серию и теперь роль Тарзана по
ручена будет Спитцу.

«Я был лучше, чем Марк Спитц. 
Я ни разу не проиграл ни одного 
заплыва. Кроме того, четыре дис
циплины из тех, которые выиграл 
Спитц, вовсе не существовали в то 
время в плавательной программе 
Олимпийских игр. Я установил 67 
мировых рекордов на дистанциях 
от 50 до 880 ярдов», — так отреаги
ровал 68-летний Вейсмюллер на 
эчу весть.

Новым «Тарзаном» Марк Спитц 
так и не стал.

Но у игр в Мюнхене оказались и

В ф евр ал е  исполнилось 15 6  л ет со дн я скорбного соб ы ти я. О т р ан ени я, получен ного на д уэл и , 
у м ер  «солнце наш ей  поэзии» А . С . П уш к и н .

П ам ятн и к вел и к о м у п оэту в С тавр оп ол е. О ткры т в ноябре 19 8 6  года. А . П уш к и н  д в аж д ы  п об ы вал  
в наш ем  городе.

Фото В. Маруфова.

Стройный и красивый. Относит
ся к тем, кто доживает до глубокой 
старости, сохраняя все качества, 
п р и с у щ е  молодости. Ему удается 
сохранить хорошую форму, стат
ный силуэт, ловкость и гибкость 
движений. Всегда ухож ен, не 
чуждается некоторого кокетства.

Нели попадает в благоприятные 
условия, то ему удастся достичь 
успеха в любой области. Проявля
ет ловкость и находчивость во вся
кой ситуации. Полон различных 
планов, которые умеет успешно 
реализовать. Не дает сбить себя с 
нуги. Умеет неплохо организовать 
свою жизнь. Случается ему быть 
щедрым, хотя обычно он расчет
лив и безошибочно организует 
свой бюджет. Не очень любит де
литься своей собственностью,

расходует ее экономно. Бук — 
существо порядочное, обладает 
многими солидными качествами, 
всегда взвешивает все -«за» и 
«против», никогда не полагается 
на волю случая. В любви ему не 
хватаетфантазии; идеальный муж 
(или жена). Стремится иметь де
тей, примерно организовывать 
свой дом, хорошо провести от
пуск. В зрелом возрасте с ним 
может случиться одно или два 
приключения, да и то больше из 
стремлении показать себе и дру
гим, что он остался молодым, 
привлекательным и бодрым.

Интеллигентен, обладает орга
низаторскими способностями и 
здравым рассудком. Выраженный 
материалист. Прежде всего хочет 
быть богатым, а потом, если мож
но, — счастливым.

Черты рожденных под знаком 
бука: вдумчивость, точность, ор- 
ганизаторскиеснособности, реа
лизм.

Под знаком бука родился Пуч
чини.

Редко бывает высокой, радует 
глаз, много в ней симпатичного, 
хорошо сложена, много обаяния и 
сердечности. Внушает мысль о 
любви, даже тогда, когда о ней 
сама и не думает (что случается 
редко).

Яблоня — дерево очень сенти
ментальное, чувствительное. Лю
бовь интересует ее как теорети
чески, гак, безусловно, и практи
чески. Зачастую решается на за
мужество, не чувствуя к партнеру 
больших чувств (яблоня — дерево 
весьма разностороннее), однако 
это но означает окончательного 
отказа от любви и чувств.

Если она случайно встретит пар
тнера, соо тветствующего ее духу и 
вкусу, то их супружество будет 
блаженством. Яблоня всегда вер
на в любви (как в свободной, так и 
в супружеской) до позднего воз
раста. Бескорыстна, нерасчетли
ва, легко поддается на обман. От
дала бы собственную рубашку, 
поделилась бы последним куском 
хлеба. При всем этом, однако, 
яблоня не простушка. Не думая о 
завтрашнем дне, она живет со дня 
на день, временами делает долги и 
забывает о них, что вообще для нее 
естественно. Она — полный фан- 
тазиифилософ, радующийся жиз
ни и нежелающий никого ни удив
лять, ни убеждать.
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От Афин до Барселоны
В ед ет п реп од аватель к а ф е д р ы  ф и звосп итан и я 

В. И. Заседател ей

Мюнхенские сюрпризы

Не принимайте ее, однако, за 
существо легкомысленное. Ин
теллигентная, вдумчивая и логич
ная яблоня имеет склонность к 
науке. Читает все, что относится к 
интересующей ее области. Сумма 
ее знаний на удивление велика, но 
она не старается никого изумить, 
просто читает все для того, чтобы 
удовлетворить своюлюбознатель- 
ность. Научные теории, каквидно, 
интересуют ее в такой же степени, 
как и хорошая кухня. Предпочи
тает удовольствия этого мира бла
женству в мире ином.

Любит разнообразие в эмоцио
нальной сф ере. М онотонное 
счастье без изъяна навевает ску
ку. Следует знать, что эта непос
редственная девушка или симпа
тичный парень любят время от 
времени что-то усложнять в своей 
жизни. Черты родившихся под 
знаком яблони: сердечность, ин
теллектуал ыюсть, за ду м ч и вость, 
логика, аналитический ум.

Под знаком яблони родились: 
Рубенс, Генрих V III, Руссо, Жорж 
Саид, М. Нексе.

другие рекордсмены, и другие 
герои. Сами игры были рекорд
ными: по числу стратr-участниц 
(121 страна!), по числу участников 
(7147 спортсменов, в том числе 
1070 женщин), по количеству ус 
тановленных рекордов — 94 олим
пийских и 46 мировых! И, несмот
ря на всю остроту и б еском п р о
миссность спортивной борьбы, 
Олимпиада в Мюнхене дала блес
тящие образцы олимпийской эти
ки.

Мировыми рекордами заверши
лись состязания по легкоатлети
ческому многоборью. Англичан
ка Мэри Питерс победила в пяти
борье, набрав 4801 очко, одессит 
Николай Авилов, в Мехико быв
ший четвертым, в Мюнхене стал 
обладателем нового мирового ре
корда — 8454 очка.

Один из самых выдающихся 
спортсменов мира, двухкратный 
чемпион игр в десятиборье, а По
том сенатор Роберт Матиас, вру
чил Николаю Авилову в добавле
ние к золотой медали чемпиона 
XX Игр одну из своих золотых 
олимпийских медалей. Эта ме
даль была воспринята как символ 
дружбы США и СССР, как эста
фета, которую передает один де- 
сятиборец-олим пиец другому.

Кумиром болельщиков на Х !Х  
Играх была советская гимнастка 
Наташа Кучинская, которую лас
ково называли «невестой М ехи
ко». В Мюнхене ее место заняла 
школьница из Гомеля Ольга Кор
бут. Блестящих успехов добился 
советский спринтер Валерий Бор
зов. На XX Играх советские спор
тсмены набрали 664,5 очка в нео
фициальном -командном зачете, 
опередив команду США, и завое
вали 99 олимпийских медалей, а 
том числе 50 золотых наград. У 
американцев таких наград было 
лишь 33.

Но печальные события омрачи

ли праздник. 5 сентября в полови
не пятого утра восемьтеррористов 
из палестинской организации 
«Черный сентябрь» ворвались в 
помещение, которое занимала 
делегация Израиля. Двое членов 
команды были убиты на месте, 
девять человек захвачены залож 
никами: террористы требовали 
освободить палестинцев, заклю 
ченных в Израиле, в противном 
случае они угрожали v-бить за
ложников.

Переговоры с террористами 
шли весь день. С заложниками 
удалось коротко переговорить 
министру внутренних дел ФРГ 
Геншеру. Они сказали, что в обмой 
на их жизни террористы требуют 
освободить двести арестованных 
палестинцев. Но правительство 
Израиля отказалось выполнить 
это требование. В результате сем
надцать убитых — 11  израильтян, 
5 террористов, 1 полицейский.

Закрытие же игр прошло без 
осложнений.
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